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引き続き旧船坂小で工事が行われます 

船坂地域内にある唯一の公共施設として、旧船坂小学校の維持補修工事が引き続き行われます。 

 

 

 ランチルーム棟の耐震補強工事が１０月中旬に終

わり、船坂ビエンナーレで活用されましたが、引き続

き１２月１～１２日の間、広くなったテラスにタイル

を貼る工事が行われました。 

 ランチルーム入口前のタイル張りのテラスは広々

としてゆるいスロープがある高齢者などにやさしい

テラスとなりました。 

 12/14に投票に行かれる皆さんは、きれいなタイル

貼りテラスを通られたことと思います。 

 

     

 タイル工事に続いて、雨漏りがしていた木造校舎の

屋根改修工事が行われることとなりました。 

 木造校舎は、昭和３０年に建てられ約６０年経過し

老朽化しています。平成２５年度に耐震補強工事の予

定でしたが、入札不調で延期されています。そこでこ

のたび耐震工事に先行して屋根改修工事が行われる

こととなったものです。 

 屋根材を取替え、瓦が新調されます。工事期間は１

２月１５日から来年２月６日までの予定です。工事中

は運動場に仮囲いができ西側半分しか使えません。ラ

ンチルームと木造校舎東部分(平屋のテラス前教室)は

工事中も使用できます。 (旧船坂小管理運営委員会) 

   

 

 

 

 

http://www:seiyoryori-funasaka.com/  

ランチルーム前テラスタイル貼り工事 

木造校舎の屋根改修工事 
船坂地域の人々の活躍の成果！ 

 旧船坂小が廃校となって４年半。建物が取り壊され

ることなく、このように大規模な維持補修工事が行わ

れるのは、船坂地域の人々の活動の成果です。 

 管理当番ボランティアさんが、窓を開けて空気を入

れ替え部屋の掃除をし、草刈ボランティアさんが土手

等の草刈をして維持管理に努めています。 

 そして、ビエンナーレのボランティアやランチ・加

工品グループ、各種サークルが、旧船坂小施設を有効

に活用し続けています。 

 西宮市が大規模な工事予算を組んでくれるのは、こ

うした活動を西宮市が評価・支援してくれているから

だと思います。これからも大いに活用しましょう。 



野菜やジャムは売り切れ！ ランチは１５分で完売！  
今年３回目として開催した船坂ビエンナーレが、１１月２３日(日)、大盛況の内に幕を閉じました。 

 連日、大勢の来場者が、２４組２６名の作家による２８作
品を鑑賞に来られ、５週間にわたってにぎわいました。 
「何回来ても船坂はいいところですね」「初めて来たけど、
西宮にもこんないい所があったんだ」「きれいな紅葉に囲ま
れてホッコリできた」「船坂の人はみんな温かいね」「どこか
貸家はないですか」などと来場者からの声が聞こえました。 
 パスポートを手にしたスタンプラリーが好評で、全てのス
タンプを集めた人が続出し、記念ハンカチは早くに無くなり、
急遽スケッチブックや金券を用意して対応しました。 
 船坂野菜・加工品も飛ぶように売れ、なんと野菜２７万

円・加工品１５万円・飲物４万円を売上げ、入場料１２５万円、協賛金８０万円のご協力もいただきました。  
 限定５０食用意した土日のランチも大好評で、早い日は１５分で完売でした。出品していただいた農家の皆
様、加工品・ランチカフェグループの皆様、ありがとうございました。収入金は、広報費・会場借上費・ボラ
ンティア費・作家費・出品費(野菜９割・加工品全額)などを支払い、不足額は各種助成金で補う予定です。 
 多くの地域ボランティアのみなさんによる鍵開閉・清掃・案内・監視など、一丸となったご協力ありがとう
ございました。そして展示会場・作家宿所・軽四・重機などのご提供もありがとうございました。 

(船坂里山芸術祭推進委員会)  
 

１１月９日（日）、船坂の収穫祭「ふれあい広場」が旧船坂小学校
体育館で開催されました。
 今年も、船坂の美味しいお米や野菜、ジャムなどの加工品がず
らりと並び、大盛況でした！特に、船坂そばはさすがの人気で、
番号札を受け取り、出来上がりを待ちました。
 私も、焼き鳥、船坂そば、マフィン、マシュマロ、こんにゃく、
栗ごはん、ジュースを大量に買い込み、子供たちと食べましたが、
本当においしかったです♪来場者が多かったので、会場の机でご近所の方と相席をさせていただいたんです 
が、子供たちにおかきを下さったり、「赤ちゃん大きいなったなぁ～♪」「船坂は空気はええけど、不便とちゃ
うか？」と声をかけて下さったり、とても楽しい時間を過ごしました！ 
 そして、美味しいものを食べた後は、子供たちが「あれやりたい～！」と言ったオリジナルトートバッグ作
りをしました。自分で好きな色で好きな模様をトートバッグに付けられるということで、こどもたちは大はし
ゃぎで、長い時間バッグ作りにいそしんでいました♪
 その間も、前ではシンガーの方がギターを弾きながら素敵な歌声を披露されていて、私は中島みゆきさんの
「糸」を歌うシンガーさんの歌声に聞き惚れていました♪
 今年もとても楽しかったふれあい広場。来年も楽しみにしています！           （山 有里）

   

今年も楽しかったふれあい広場 



<船坂住民数珠つなぎ>  スローライフ満喫中 椴木良明さん 

 

今回は、最近定年退職されてご本人曰く”スローライフを満喫中”、５班の椴木良明さんのご登場です。 

 

― 船坂生まれ・船坂育ちの椴木さんですが、お仕事は何をされて

たんですか？ 

椴）西宮市消防局に勤めてました。高校卒業して１年間は民間会

社に勤めてたんですけど、親からの勧めもあって、消防士の試験

を受けて合格したので、消防士になりました。  

― 体力的にかなりキツい仕事じゃないですか？ 

椴）消防学校に入った当初はやっぱりしんどかったですよ。卒業

してすぐ現場で働き始めました。２４時間勤務して２４時間休み

のペースなんですが、普通の人の休日よりは時間が長いので、田

んぼや畑にかりだされて親の手伝いをさせられてたんです。親が消防士を勧めたんは実はこれが理由やったん

ですよ（苦笑）。 

― ご両親の策にはまってしもたんですね（笑）。あと、阪神大震災の時なんて、本当に大変だったと思うんで

すけど…。 

椴）自宅も大きな被害にあったんですけど仕事に行かなければならなかったので、家のことも心配でしたが家

族や親戚にまかせて勤務地に向かいました。その向かう途中で被害の大きさに驚かされたんですよ。 勤務地に

着いて各担当場所に２.３人で消防自動車で 向かったんですが、瓦礫の下からは助けを求める人の声が聞こえ

るんですよ。街の人からも”こっちに来てくれ””手伝ってくれ”と何回も呼び止めらるんです。被害が大きす

ぎてすぐに行けなかったです。あの時は本当につらかったですね。 

 

― 本当に大変な状況だったんですね。 

椴）西宮商店街に住むご夫婦でしたけど、倒壊家屋救助の時、旦那さんが奥さんをかばって亡くなってはった

んです。その奥さんからお礼の手紙をいただいた時は嬉しかったけど、これもやっぱりつらかったですねぇ…。 

 

― その消防士も退職されて、今はどんな生活をお過ごしですか？ 

椴）働いてた時は仲の良い友人と２人でよく旅行に行ってたんです。だから、退職してから感謝の意味も兼ね

て、お互いの奥さんを連れて４人でラスベガスに行きました。喜んでくれてよかったです。それと、若い時は

農作業が面倒だったくせに、現金なもので歳とったらすごく面白くなりました（笑）。まわりの人にいろいろ教

えてもらいながら１日の半分は畑、半分はほかの事をして過ごしてます。自分の子らはあまり畑仕事をしませ

んが、昔の自分もそうだったんで、歳をとったらたぶんこの面白さが判ってくると思います（笑）。                              

(インタビュー：中西 学) 

  

 

 



船坂のサークル活動 

[バレーボール]水19:30    

[テニス]水10:00 土日9:00 

[グランドゴルフ]水金 (7-9 月)9:30 (その他月) 13:30  

[野球]月2-3 回  [ゴルフ]年3-4 回  

  [ヨガ]月10:00  火19:30   [カラオケ]第１・３土 

  [陶芸] 第２・４火   [ちびっ子広場]第３日曜 

[[趣味作品]常設展  [たんぽぽ]第４日曜   

  県民広場 → [加工品]  [そば]  [ランチ] [カフェ]  

編集委員つぶやき 

                     

        

 

船坂は、実質高齢化率が４０％ １人・２人世帯が半数以上 

  西宮市が船坂自治会の協力を得て、７月～９月に実施した「集落点検」の結果を発表しました。 

それによると、船坂の実質高齢化率は４０％で、県内最高の香美町の３６％を上回っています。 

 また、１人・２人世帯が５４％もあり、将来空家になりそうな家が３３軒もあります。 

 あなたの隣近所はいかがですか？ 

 今回の集落点検は、自治会１３８世帯に対して行わ

れた調査で、非加入世帯は調査対象になっていないと

はいえ、船坂の現状を表しているものといえます。 

 

船坂まちづくり塾にご参加を！ 

１月１２日(祝)午後２時から、船坂まちづくり塾が

船坂公会堂２階大広間で開催されます。 

地域全体で智恵を出し合って、具体的な船坂地域ビ

ジョンをつくっていく作業がおこなわれます。 

 どなたでも参加できますので、船坂地域にお住まい

のみなさんふるって参加しましょう。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       

 

 

 

calendar（12/13～1/11） 
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なかなか寒くならないので油断していたら、最近

になって急に冷え込みましたね。 

まさに冬将軍のお出まし…といったところです。 

今年も早いものでもう数日を残すのみとなりまし

た。さて来年はどんな年になるでしょうか？ 

皆様、良い年をお迎えください！(岡田安紀子) 

 

船坂に住んで４２年。船坂が大好きです。 

テニス、野球、船坂新聞、学校管理運営委

員、ビエンナーレ、酒などを通じて多くの

人たちと知り合いになりました。 

人と人との暖かい交流っていいですね！        

来年も楽しみましょう！     (池田壱和) 


